



Méditation de la Solennité de Pâques – Année A

Du tombeau vide à la rencontre du Ressuscité

Pendant la Nuit Sainte nous avons participé à la célébration du mystère pascal avec l'accueil de nouveaux membres dans la famille des enfants de Dieu et la rénovation de la profession de foi baptismale. Merci à Amandine et Constance qui se sont décidées à s'engager à la suite du Christ en disciples-missionnaires. Félicitations et union de prière avec Matthieu et sa famille, l'un de nos servants de messe qui fait sa première communion à Paris. Chaque année, la célébration de la mort et de la résurrection de Notre Seigneur Jésus-Christ culmine dans la Veillée pascale, Nuit Sainte des chrétiens. Cette Nuit rappelle la nuit où les enfants d'Israël mangèrent l'agneau libérateur et où ils passèrent à pied sec la mer Rouge. C'est la nuit où notre Seigneur Jésus-Christ brisa les liens de la mort pour remonter victorieux des Enfers. Cette Nuit est remplie de l'Alléluia car Jésus est vainqueur de la mort.

Le Christ est vraiment ressuscité. Alléluia !

Pâques est le jour par excellence du Christ Seigneur. « *Ce jour qui fit le Seigneur est un jour de joie* » chante toute l'Église, c'est-à-dire l'assemblée des baptisés (es), filles et fils de la famille des enfants de Dieu. L'Église explose en 'Alléluia' car « *Celui qui est descendu est aussi Celui qui est monté plus haut que tous les cieux* » (Ephésiens 4, 10). En ce jour de Pâques l'Église rend grâce pour la vie nouvelle qui jaillit de la résurrection du Christ-Jésus. L'Esprit qui a réveillé Jésus d'entre les morts la renouvelle et fait de ses membres des hommes nouveaux. Ainsi sommes-nous appelés à « *ressusciter avec le Christ* ». Telle est désormais l'espérance de l'Église comme l'affirment toutes les préfaces de la messe du temps pascal : « *le Peuple des baptisés rayonnant de la joie pascale, exulte par toute la terre* ». Comme baptisé, chacun de nous est invité à revivre le mystère qu'ont vécu les apôtres et les autres disciples de Jésus de Nazareth.

Dans la première lecture de ce dimanche de Pâques, Saint Pierre affirme avec certitude que Dieu a ressuscité Jésus de Nazareth le troisième jour. « *Il lui a donné de se montrer non pas à tout le peuple mais seulement aux témoins que Dieu avait choisis d'avance, à nous qui avons mangé et bu avec lui après sa résurrection d'entre les morts* » (Actes des Apôtres 10, 37-41).

Dans l'Évangile de ce jour, Saint Jean nous conduit au seuil du tombeau vide pour en faire le constat de nous-mêmes, à l'instar de Marie-Madeleine, du « disciple bien-aimé » et de Pierre. Ce tombeau vide est le garant de la foi des disciples du Christ.

La première communauté des croyants témoignait que le Christ est bien sorti vivant du tombeau et qu'il est apparu à ses disciples. Saint Paul reprend à son compte un kérygme catéchétique des premières communautés chrétiennes « *Le Christ est mort pour nos péchés selon les Écritures, il a été mis au tombeau, il est ressuscité le troisième jour, selon les Écritures* » (1 Corinthiens 15, 3-5).

Ce n'est pas la découverte du tombeau vide qui constitue le centre de la foi des disciples au Christ Ressuscité. La foi des apôtres et des autres disciples est **le fruit d'une rencontre personnelle avec le Ressuscité**. En face du sépulcre ouvert, Marie-Madeleine était perdue, elle n'a pas compris. Pierre a vu les linges mortuaires, lui non plus n'a pas compris. Seul, le 'disciple bien-aimé' a appréhendé le mystère. Tous vont exploser de joie à la rencontre du Christ. Telle est *la joie de l'Évangile* : « *Elle remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus* ». (Pape François, *La joie de l'Évangile*, n° 1)

À la suite des apôtres et des autres disciples, témoins de la résurrection du Christ laissons cette joie de l'Évangile rayonner en nous. À notre tour témoignons aussi qu'« *avec Jésus-Christ la joie naît et renaît toujours* » (Ibidem).

Merci aux membres des équipes liturgiques, d'animateurs, d'accompagnement de nos catéchumènes, de notaires ainsi qu'à nos frères et sœurs qui se sont dépensés pour préparer les célébrations du dimanche des Rameaux à la Solennité de la Résurrection.

Que la lumière de Pâques rayonne en nous et nous configure davantage au Christ Ressuscité, Serviteur fidèle de la volonté du Père, Sauveur de tout homme et de tout l'homme.

Christ est ressuscité. Alléluia ! Alléluia ! Alléluia !

Très belle fête de Pâques avec une pluie de bénédictions